

HERALDO DE BALEARES

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

AÑO I

NUM. 210

Número suelto
5
CENTIMOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	POR UN MES	TRIMESTRE
En España	Ptas. 1.25	Ptas. 3.75
En el Extranjero	> 2.50	> 7.50
En el Ultramar	> 2.25	> 6.75

REDACCION Y ADM. HOSPITAL 1

Palma—Lunes 27 de Septiembre de 1897

Teléfono núm. 190
Edición para Palma

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS		
EN 1.ª PLANA por cent. cdo.	EN 2.ª Y 3.ª por cent. cdo.	EN 4.ª por cent. cdo.
Ptas. 0.08	Ptas. 0.06	Ptas. 0.04

REBAJAS convencionales á los señores suscritores

DOS EDICIONES DIARIAS

Número suelto
5
CENTIMOS

Anemia y Atonia

No hay que ser grandes observadores para darse cuenta del escepticismo político que se acentúa mas y mas, cada día. Consecuencia es esta de la política absorbente de los fusionistas que al proclamar como ideal el botín, han muerto toda esperanza de regeneración.

Huyese en todos lados de la política como si apesetase, y entran en sus lizas aquellos que únicamente á ellas acuden para pedirle su apoyo, creándose ese estado de atonía y anemia que empobrece los organismos políticos, propagándose á todas las manifestaciones de la vida.

¿A donde nos conducirá tal estado de cosas?

Difícil, muy difícil es predecirlo. El partido conservador, como en otros tiempos de feliz recordación, es el llamado á evitar los males que hoy nos amenzan, y dar vida al decaído espíritu de la política mallorquina, lejos de estancarse y permitir casi sin protesta que el egoísmo de los adversarios mate toda iniciativa y limite el horizonte de toda esperanza.

Se avencinan dias de lucha en que será preciso contarnos y agruparnos, y no es la mejor preparación para la guerra, permitir que entre las huestes que han delibrar campal batalla, gane adeptos el escepticismo.

Los acontecimientos han de encontrarnos preparados y puesto que un solo ideal nos anima y un solo jefe no dirige, fuera bochornoso que sufriendo descalabros debidos á la falta de organización.

Es preciso tener fé en la propaganda. El sufragio universal ha cambiado radicalmente la manera de guerrear.

El sufragio, impone la necesidad del contacto con la masa electoral, y este contacto no se realiza encastillándose y anulándose las fuerzas directoras.

Hay que evitar se cumpla ese amenazador programa con que há tiempo se nos conmina para cuando cambié la situación política, y demostrar que unido como está el partido conservador y teniendo como tiene fé en su jefe el Sr. Conde de Sallent, no se falsificara la autoridad, ni se mixtificaran las elecciones, ni se cohibira y desnaturalizara la justicia, ni se venderá al mejor postor la acción administrativa, ni se antepondrá el interés particular al público ni dispondrá á su antojo el que mande de todos los resortes de la vida pública.

Para evitarlo, pedimos no nueva organización que no la necesita el partido conservador mallorquin, no nuevos Gefes que los tiene muy queridos y respetados, no nuevas fuerzas que le bastan y sobran las que tienen, pedimos únicamente que salgan de la atonía y anemia que nos consume, y nos dispongamos á la lucha, que cuánto mayor y más empeñada sea, mayor ha de ser la gloria del que la empreña y dirija.

Evitemos que el escepticismo avance amenazador, por que la esperanza es la vida y el escepticismo es la muerte.

LOS HUESPEDES DE CEUTA EL PRÍNCIPE

Aventuras de un alsaciano.—Del Seminario á Crimea.—Cómo vino á España.—Lo que inventa para fingirse príncipe.—Recibe homenajes en toda España.—Llega á crear príncipe de verdad.—Descubrimiento de la farsa.—Cuarenta años en presidio.—Industrias que explota.—Envenenamiento y boda.—Un hogar simpático y respetable.

A los pocos días de llegar á Ceuta todos los que conocían mis deseos me indicaron como una de las historias más interesantes la de un «príncipe extranjero muy conocido en casi todos los presidios de España y muy popular en esta plaza. En efecto, el tal príncipe ofrece á la curiosidad una historia llena de aventuras extraordinarias y de peripecias casi inverosímiles, no solo duran-

te la breve efectividad del principado, sino durante su larguísima carrera presidial.

Hoy, con sesenta años de edad y treinta y siete de rodar por los presidios, nadie puede adivinar en él un abolengo regio. Pero casualmente hay aquí muchos presos que le conocieron de joven: el mismo director de esta colonia lo tuvo á su cuidado hace muchos años en Zaragoza, y todos están conformes en que el hombrecillo que camina hoy por estas calles con el cuerpo algo encorvado y el traje de obrero, que solo se cuida de su faena, llevaba muy bien allá por los veinticinco años el título de príncipe con su carita redonda, facciones delicadas, pelo rubio y maneras distinguidas.

Tampoco le caería mal, dados estos antecedentes, su traje de seminarista con que los padres le vistieron cuando tenía trece años, en su deseo de que el chico se hiciera cura. Pero él ya se ha visto que no tenía vocación: gustábase más por entonces la carrera de las armas, y á los dos ó tres años de estudio, cuando ya sabía mucho latin y todas las picardías de colegiales, en unas vacaciones en vez de ir á su casa de Strasburgo se escapó á París, donde al cabo de algunos meses de aventuras, vacía la bolsa y cerrados los bolsillos de los amigos de sus padres, acabó de decidirse por colear la sotana y sentó plaza. El intrépido alsaciano carecía de documentos, y para salvar esta dificultad se presentó como alemán, ingresando en la legión extranjera, donde eran pocos los escrúpulos para admitir gente que de cualquier parte llegara, ya que habían de servir en Argelia con todos los peligros que por entonces ofrecía la dominación de Francia en aquella parte de Africa.

En Orán estaba de soldado distinguido cuando un día le dijo su teniente: «¿Quieres venir conmigo á Crimea? Y el travieso seminarista, que tenía cariño al oficial, se fué «á correr tierra» y á ver la guerra. Y estuvo en el segundo regimiento de la legión extranjera, mandado por el entonces coronel B. Zaine, y vió muy de cerca la torre de Sebastopol, entusiasmando con el asalto atrevido de los zúavos y sufriendo terrible angustia, ante la explosión formidable que tantas víctimas causó á los franceses por la poca cautela del general La Forey.

Nuestro hombre, herido en una pierna, no al realizar ninguna heroicidad, sino por imprudencia de los suyos, cuando prestaba servicio de avanzadas fué llevado á Constantinopla, y más tarde en convalecencia, á la isla de Córcega, de donde volvió á Orán para concluir bien pronto la carrera militar, porque el médico, aunque le veía bueno, no lo creía todo lo útil que el servicio exige.

Entonces hizo su entrada en España, modestamente como un soldado de Crimea, joven, listo, deseoso de nuevas aventuras y sin saber palabra de español. Lo cual no fué obstáculo para que desde Alicante se trasladara á Valencia, y para que en este punto se pusiera al habla con el gobernador de la provincia, que le acogió cariñosamente, le aconsejó que marchara á Madrid, donde había más campo para todo, y le dió un pasaporte y una carta de socorro con seis reales diarios, igual que si fuese emigrado extranjero de viaje por España.

En Valencia acabó por colgar la espada de soldado, como en París cogió los hábitos de seminarista, y emprendió una nueva carrera, poniendo en la carta de socorro un uso delante del seis, y convirtiéndola así con la mayor facilidad en cuatro pesetas diarias á limosna de 1.50 que había obtenido de la bondad del gobernador.

El viaje, por lo tanto, no debió ser muy penoso, y cuando llegaba el joven alsaciano á Madrid, sabía ya de nuestro idioma lo suficiente para entender y hacerse entender, y sabía de nuestra gente que era buena, hospitalaria y cándida hasta ofrecer fácil explotación.

En Madrid estuvo unos días, los suficientes para ver la población y hacerse a guisa ropa; fué á Toledo por gusto de admirar la catedral y... por gusto de convertirse, con ayuda del ordenanza del Gobierno civil, en «Emigrado alemán», Licenciado en derecho civil y canónico, Inspector de las diferentes 18 letras, Oficial de Ingenieros y Caballero de la Legión de honor.

—¿Y qué era eso de las 18 letras?
—¡Ah! Un título mucho más respetable que los otros, puesto que, no entendiéndolo nadie, aumentaba mi personalidad...

Después marchó adonde le pareció conveniente con rumbo á Portugal por «extremadura», siempre cobrando las cuatro pesetas. Cuando entró en Lisboa «ya era» capitán de ingenieros del ejército francés; y hab ó á todo el mundo de la última guerra, dando noticias que, naturalmente, eran ciertas y alejaban toda sospecha sobre su personalidad. Se divirtió mucho en Lisboa, llegando á entrar en pa acio, y no sé si teutendo á a familia real; pasó una temporada en Coimbra muy obsequiado por los estudiantes, que le admiraban viéndole tan joven y ya «tan corrido».

Aquel roce con la familia real y con gentes principales debieron sugerirle ideas de grandeza,

pues al volver poco después á España y entrar en el Gobierno civil de Badajoz para renovar sus documentos, echó mano al sello y lo plantó en un pliego de papel blanco, que no tardó en llevarse con su nombre y un nuevo título, el de Conde de Luxemburgo.

El socorro para un personaje tan importante no podía ser igual que para el emigrado. Las cuatro pesetas se convirtieron en una onza diaria, y las recomendaciones particulares en órdenes oficiales para prestar al distinguido viajero toda clase de auxilios y rendirle todos los homenajes.

Todo le resultó tal como deseaba al falsificar su pasaporte. No hubo pueblo donde no le recibieran bien, alcalde que dejara de cumplimentarle, ni guardia civil que no le auxiliara acompañándole para librarse de cualquier peligro. Desde Badajoz, donde se hizo príncipe, hasta la Coruña, donde le hicieron perder los papeles, su viaje fué de verdadero príncipe. Los alcaldes le cedían su cama, como la más mulilla de todo el pueblo; los ricos le prestaban sus criados; los gobernadores salían á recibirle y le obsequiaban con espléndidos banquetes, sin que faltara alguno, como el de León, que por poco revienta á los músicos á fuerza de obligarles á tocar en honor del regio huésped.

Cerca de dos años duró aquel viaje, sin dejar de percibir ni un solo día la onza, que obligaba á pagar su pasaporte extendido en regla, y sin que de ese dinero tuviera que gastar un céntimo, puesto que llegaba á todas partes á mesa puesta, y hasta los criados le servían gratis, dándose por bien pagados por el gran honor de servir á un príncipe.

Referir todos los episodios de aquel asombroso record en que no hay fantasía puesto que todo está debidamente comprobado, sería una labor interminable. Los que conocen á nuestro personaje me han dicho que á su paso por Madrid no dejó de cumplimentar á las personas reales; pero de esto nada me ha dicho él quizás por rubor ó quizás porque no sea cierto.

Nada de particular tendría que se atreviera á tanto porque ya después de salvar los primeros peligros el conde que llegó á creerse príncipe de verdad y esto fué lo que le perdió, pues en la Coruña, donde mucha gente recordará esta historia, se enfadó con las autoridades porque no le tributaron los honores que le correspondían, dando lugar á que el gobierno se enterase del caso y á que las autoridades por justificar su conducta pusieran empeño en identificar la personalidad del viajero. Fueron muy vehemente las sospechas de que el tal príncipe se era de pega y á pesar de esto el general O'Donnell, presidente del gobierno á la sazón, telegrafiaba al gobernador de la Coruña diciéndole que vigilara al tal conde de Luxemburgo, pero que no lo metiera en la cárcel, no fuera á resultar de verdad príncipe y nos ocasionara un conflicto internacional.

Más que petardista creyóse en los primeros momentos que el príncipe era un agente secreto para la sublevación que había iniciado por aquellos dias en San Carlos de la Rapita el general Ortega. En esa creencia se le estuvo vigilando hasta descubrir al fin que ni era príncipe ni agente de D. Carlos; porque ya no tenía dinero ni á quien encomendarse, ni se le ocurría ninguna salida de aquel callejón en que le habían metido y que le condujo derecha mente á la cárcel. Pero como el no decía quién era ni de donde venía, había la convicción de su delito, más no se encontraba forma de proceder á su castigo, hasta que la casualidad hizo que llegara á la Coruña una escuadrilla al mando del príncipe de Orange, hermano del conde de Luxemburgo.

Como es de suponer, el verdadero príncipe se apresuró á visitar «á su hermano» quedando entonces descubierta la farsa y teniendo con ello la justicia la base del procedimiento criminal. El joven alsaciano fué procesado por uso de nombre y títulos supuestos y por estafa, condenándose el tribunal militar de la Coruña, con fecha 18 de Febrero de 1860, á 26 meses de presidio correccional; por la enmienda de un pasaporte, á 24 meses y por la falsificación de otro, á 26. Hechos todos que se comprobaron y garantizan la verdad de esta historia.

Todavía hay que agradecer al príncipe que no utilizara todos los grandes recursos que aquella posición le ofrecía para sacar dinero.

En todas las capitales de provincia se le abrieron las casas de banca por si quería hacer giros, y él nunca utilizó los ofrecimientos, pensando que un príncipe no debía descender á tan vulgares procedimientos, que por otra parte le obligaban á confesar que su bolsa estaba vacía cuando á todos hacía creer que iba repleta de oro.

Tenía entonces veintitres años: tiene ahora sesenta, y en tanto tiempo no ha estado libre más que veinticuatro horas, que por cierto fueron bien aprovechadas.

De la cárcel de La Coruña, en su primera condena, fué pasando á varios presidios, añadiendo á su hoja histórico-penal otra porción de condenas, una por falsificación de un pagaré y suplantación

de la firma de su padre, siendo víctima de aquella estafa una importante casa de Zaragoza: el 61 le impusieron tres años por tentativa de puñaladas y amenazas de muerte; el 62 once años por falsificación; el 63 cuatro años por falsedad, y, en fin, así siguió hasta reunir más de cuarenta años de condena, y eso que de las primeras le rebajaron una gran parte por comprenderle el indulto de nacimiento de Don Alfonso XII.

También estuvo en el céebre Saladero cuando lo llevaban de la Coruña á Barcelona, y aprovechó bien el tiempo y las lecciones de la gente lista que allí se encontró. Antes de seguir su camino hacia el presidio envió cartas á todos los curas párrocos de los pueblos del tránsito, diciendo que era agente de D. Carlos á quien había conocido en el extranjero. Y los curas de todos los pueblos salieron á su encuentro y le dieron muy bien de comer y socorros en metálico que al final del viaje sumaban nada menos que 9 000 rea es.

No es menos interesante que su vida de príncipe, su vida de presidario desde el día 1.º de Agosto de 1857, en que lo prendieron en la Coruña, hasta el momento en que escribo estas cuartillas. Comprendió muy bien su situación, vió claramente que los presos teniendo dinero lo pasan menos mal, pero como ya no podía recibirlo de los Alcaldes, ni de los Gobernadores, procuró hacerlo por medio del trabajo. No conocía ningún oficio, aun que á estas fechas lo conoce todos, pero como era muy listo, á los pocos meses de prisión ya sabía hacer sombreros de paja. Después lo ha explotado todo, llegando á montar dentro del penal de Cartagena una fábrica de cerillas que, naturalmente, fué prohibida por los peligros que ofrecía.

En Barcelona llegó á reunir casi una fortuna montando un taller inmenso, donde se hacían miles y miles de escobas de palma. Después, cuando el presidario se trasladó á Cervera, al edificio que en otros tiempos ocupó la Universidad, fué el «príncipe la verdadera Providencia del penal. No había allí elementos ningunos de trabajos para tanta gente encerrada en un presidio sin condiciones, donde entraba la nieve y los presos se morían de hambre y de frío. Los jefes estaban asustados y los presos amenazaban con una sublevación. El príncipe pidió á crédito para Barcelona todo lo necesario para montar un gran taller de espartería y conjuró el conflicto y casi se hizo rico.

Mecesitaba, como es de suponer para estos negocios que se hacían por contrata, la ayuda de personas libres, y al efecto entró con una numerosa familia catalana, la cual pertenecía a una mujer hermosa é inteligente, que mas tarde se unió al preso por el lazo indisoluble del matrimonio.

La familia siguió su peregrinación por los presidios á aquel hombre verdaderamente extraordinario, que era un asombro de iniciativas y de condiciones, para los negocios industriales. Y el dentro montando talleres, y la familia fuera vendiendo los productos del trabajo pasaron muchos años casi, casi, hasta enriquecerse.

Así estaban en Zaragoza en el mes de Octubre del año 73. La república había cambiado todo el personal del presidio, colocando gente inexperta en las intrigas presenciales, aunque fueran muy aptos para todos los barullos políticos de aquella época. Aprovechándose de aquella circunstancia nuestro príncipe salió un día del presidio metido en un gran cerón; y cuidadosamente tapado con las escobillas que se fabrican en sus talleres.

Verse en la calle, cambiar de traje, tomar el primer tren, fué obra de un minuto. Pero el director del presidio, que era el mismo que lo es ahora de Ceuta, D. Remigio Alegret, advertido á tiempo de la fuga, hizo que las autoridades telegrafiaran á todas las estaciones, y el príncipe fué sacado de un vagón de primera en la estación de Tafalla.

La deseparación del preso fué horrible: después de tantos años de prisión y cuando ya se creía libre, apenas gozó de la libertad veinticuatro horas. Pero había en el algo mas doloroso que la pérdida de la libertad, y era la muerte de una ilusión durante muchos años acariciada: aquella mujer de quien estaba locamente enamorado y que le seguía á todas partes, ayudándole en los negocios, sufriendo con él y dispuesta á correr su suerte adversa ó favorable, no era suya; los separaba la puerta del presidio y la condición de preso le impedía entonces el casamiento.

Puede creerse que al realizar la fuga pensaba solo en la realización de aquel gran ideal, y que si hubiera sido posible hacer un contrato habría firmado el compromiso de volver á la prisión con tal que le dejaran unos dias para la satisfacción de su alma enamorada. Si; puede creerse que el protagonista de esta historia fuera impusado á la fuga por ese sentimiento más aún que por el ansia de la libertad, con ser ésta la más ardiente aspiración de todo él: que la pierda; y hemos de creerlo por la misma intensidad de la pasión amorosa que al fin sugirió á famoso príncipe de los medios de satisfacer sus deseos.

Más, muchos más que se le puede ocurrir á todos los presos para lograr la libertad, se le ocurrió al príncipe para lograr la posesión de la mujer amada.

Preso de nuevo, al día siguiente había de volver al presidio de Zaragoza, donde su fuga le privaría de todas las ventajas que disfrutaba antes.

Faltaba una noche, unas cuantas horas que todavía eran de esperanza, aun encerrado ya en la cárcel de Tafalla... De pronto nuestro hombre se siente enfermo, muy enfermo: había caído al suelo, donde se revolvía en violentas convulsiones pronunciadas por el dolor. Un médico acude presuroso, examina al enfermo y advierte enseñada por el dolor que despedía su boca, que se había envenenado con fósforos. Pide con urgencia las medicinas indicadas para el caso: pero el enfermo, exajerando sus dolores y sus gritos, hacía temer que las medicinas llegarán tarde. Aquel hombre moría y a había que cuidarse más de su alma que de su cuerpo.

Toda la cárcel se puso en movimiento y de todas partes surgieron consuelos para el infeliz. La mujer que era el ideal de su vida y que había salido de Zaragoza en el mismo tren, fué autorizada para penetrar en la prisión y acompañar á aquel desgraciado en sus últimos momentos.

Pocos instantes después penetra en el calabozo el sacerdote, dispuesto á ejercer su santa misión de poner á bien con Dios el alma del moribundo... y éste, que ya casi agonizaba, pide que lo casen con aquella mujer que está á su lado vertiendo lágrimas de dolor. Se trata de legalizar unas relaciones ilícitas y de cumplir un deseo santo de un hombre moribundo, y en medio del mayor recogimiento, con el beneplácito de todos

los presentes, á quienes aquel cuadro inspiraba la mayor compasión, el sacerdote bendice la unión de los dos amantes, que quedan casados con la fórmula *in articulo mortis*.

La bendición de la iglesia fué un bálsamo eficaz para los terribles dolores del enfermo, que poco á poco volvió á la vida, haciendo innecesario el contraveneno que en aquel instante llegaba pedido por el doctor.

El príncipe había realizado su bello ideal, con ayuda de dos cajas de fósforos que se metió en la boca, cuidando mucho de no tragar ni una sola cerilla.

Al cabo de dos años nos encontramos al diabólico príncipe en Ceuta, ya en el último período de su condena, explotando una fábrica de cervezas y una gran panadería al amparo del decreto de colonia penitenciaria.

Hombre tan ingenio y tan trabajador merece, en verdad, un hogar como el que tiene para los últimos días de su vida, con un hijo ya hombre que defiende los intereses de la familia, siempre en peligro por las asechanzas de los que no ven la regeneración á que pueden llegar los que en otro tiempo fueran enemigos de la ley, y con dos hijas, ya mujeres, que son la alegría de la casa y el encanto de todo el mundo por su belleza y por sus virtudes.

DOMINGO BLANCO

Ceuta, Septiembre 1.º

Toma el tren Serra que lo conserva hasta la 6.ª vuelta. Grimalt y Juan embalan y lo dejan atrás. Después de muchos esfuerzos por parte de los corredores se llega á la meta por el siguiente orden: Grimalt, Juan y Serra. Emplearon en recorrer los 2 000 metros 3' 43", 3' 50" y 3' 55", respectivamente.

A la segunda carrera, reservada para los socios del *Círculo Ciclista* de 1 500 metros, tomaron parte cuatro corredores Miguel Arcas, Juan Pieras, Juan Vidal y Gerónimo Garau. Desde un principio Vidal embala y aventaja á sus compañeros, un cuarto de vuelta, poniéndose después á tran. Arcas y Pieras procuran avivando la marcha no dejar alejar á Vidal.

Este al hallarse cien metros antes de la meta embala. Se igualan los que le siguen, llegando por este orden Vidal, Pieras y Arcas. Hubo escasa diferencia. Cuestión de palmas. Tiempo empleado 2 m. 36 s.

El público les aplaudió. Vidal promete. Arcas ¡Muy bien! Pieras, como siempre, á la pesca de un premio, sea el que fuere. ¡Así me gusta!

La carrera Nacional fué la de menos interés de la tarde, pues en el ánimo de todos había la convicción de que Peris llegaría el primero, Manresa el segundo, Palmer el tercero y Grimalt el cuarto, como así sucedió. Peris hizo un demarrage á las primeras vueltas que le valió palmas.

Los señores Garau, Banqué, Moner (G) y Quetglas después de tres vueltas fueron retirándose uno á uno.

La cuarta carrera estaba reservada para los socios de la *Veloz Sport Balear*. Presentáronse cinco socios y añadióse Peris.

¡Peris! ¡Pero Peris puede correr con los de la Veloz!

Se preguntó y después de una breve discusión se vino en conocimiento de que Peris era socio forense, pero socio ilegalmente admitido.

En resumen que Peris corrió, apesar de las muestras de desagrado del público.

Llegaron á la meta por este orden: Gaspar Font, Ricardo Peris, Enrique Vives, Miguel Verdguer, Luis Vives y José Barnils.

El público al pasar cada corredor los aplaudió frenéticamente y en signo de protesta, cayó cuando pasó Peris.

De equipos nacionales era la quinta carrera. De estar bien equipados hubiera dado más interés, pero este desapareció, pues casi todo el público creía, y resultó así, que ganaría el equipo azul.

Véase como estaban formados los equipos y el número de su llegada.

Blancos		Azules	
Manresa	2	Peris	1
Grimalt	4	Palmer	3
Quetglas	10	G. Juan	6
Barnils	9	E. Vives	5
Moner	8	Banqué	7
	33		22

Es decir que el equipo blanco perdió nada menos que de once tantos.

¡Valiente equipo!

La sexta carrera, el Handicap nacional debía ser la de más interés de la tarde, no solamente por el interés que despierta siempre un handicap, sino por la mucha ventaja que podía dar el *Scrak* á sus competidores.

Los handicapers formaron el handicap de la siguiente manera;

Scrak-Peris.

á 40 metros	Manresa
á 55 »	Palmer
á 80 »	Grimalt
á 80 »	Vidal
á 95 »	Quetglas
á 100 »	E. Vives
á 110 »	L. Vives
á 250 »	Garau, Moner y Garcia.

Handicap absurdo á todas luces, pues Peris podía dar á sus compañeros muchísima más distancia, como lo demostró quedando fuera de lucha á la segunda vuelta.

En los handicaps debe existir la lucha hasta la última vuelta. Un handicap está bien hecho, cuando el *Scrak* necesita del embargo final para pasar á los compañeros.

El público, sin embargo, premió con aplausos el trabajo de Peris que salió vencedor de sus compañeros de tres cuartos de pista.

Como fin de fiesta se corrieron cintas que dieron mucho juego por ser la sorjita muy estrecha.

La sociedad organizadora de las carreras que acabo de reseñar, el *Círculo Ciclista*, puede estar satisfecha de haber organizado unas carreras, en tres días, con tan brillante resultado.

¡Adelante, que por estos pasos se engrandece el ciclismo!

Notas finales:

Los premios de las carreras segunda y cuarta, eran iguales; consistían el 1.º en una medalla de plata dorada, el 2.º en una maceta de vidrio, muy elegante, con una planta natural y el tercero un par de artísticos jarrones.

Peris, que alcanzó el segundo premio de la carrera reservada á los socios de la *Veloz*, lo regala á la bella y entusiasta ciclista la Sta. Doña Consuelo Marques, que se hallaba presenciando las carreras con un coquetón vestido blanco.

Tomaron parte en el desfile la tripleta de los hermanos Pujó, equipada por estos y dos tandems.

Es muy probable, casi seguro, que Gaspar Font no vuelva á presentarse en pista. Así me lo manifestó.

De hacerle sería una retirada honrosa. Nunca mejor ocasión.

PEDAL Y MANUBRIO.

El mejor preparado para el estómago es el *Elizir* á la *Incluvina Giol*; véase el anuncio en la 4.ª página.

Son muchas Sr. Fajarnés las que recibimos de sus subalternos.

Los diarios se reparten con indiferencia rayana en abandono, lo cual nos ocasiona grandes perjuicios.

Antes de emprender una campaña contra los empleados de Correos, en defensa de nuestros legítimos intereses procure el Sr. Fajarnés atento siempre á las quejas á remediar lo que ocurre.

De otros abusos se queja el público con razón sobrada.

Una parte del correo de Madrid, sin que se nos alcance la razón, queda detenido en Barcelona los días de salida de Palma.

Hoy precisamente hemos recibido cartas que salieron de Madrid el día 23 y que debieron llegar á esta el día 25.

¿Que razón ó bona ó da lugar al retraso? No se nos alcanza.

Y lo que con las cartas ocurre, se repite con más molesta frecuencia con los diarios, cuyos paquetes depositados en la Central de Madrid con gran puntualidad llegan aquí pocas veces sin retraso.

Los paquetes de *Liberales* y los números sueltos correspondientes al jueves 23 que debieron llegar el sábado 25 no han llegado hasta hoy.

Por lo que ha Mallorca se refiere resultan por completo estériles los sacrificios que se imponen la prensa de la mañana de Madrid de gran circulación, haciendo ediciones especiales para los trenes de la tarde que van á provincias.

Mucho puede también hacer el Sr. Fajarnés para acallar las justas quejas de que nos hacemos eco.

Manifestaciones de duelo

Sentidísima lo ha recibido D. Guillermo Nadal esta mañana con ocasión de los funerales celebrados en la santa iglesia catedral para el eterno descanso de su malogrado hijo.

Entre la mucha concurrencia que asistió al funeral hemos visto la plana mayor del partido liberal conservador y una nutrida representación del pueblo de Manacor á cuyo frente iba el respetable alcalde de aquella villa D. Lorenzo Caidentey.

Reunión de periodistas

Mañana á las siete se reunirán en la redacción de «El Diario de Palma» los directores de los diarios y periódicos locales.

Recomendamos á nuestros compañeros la puntual asistencia, por ser los asuntos que han de tratarse de gran interés para la prensa.

Envenenamiento

Esta mañana han llegado hasta nosotros varios rumores de que en Binisalem había muerto por envenenamiento un pastor y dos hijos suyos que comieron poco antes de sentirse atacados uvas; un racino, que el padre había cogido y repartido entre sus hijos.

La noticia venia envuelta en el mayor misterio.

La vaguedad de los primeros momentos desapareció en parte al ampliar nuestra información en las primeras horas de la tarde.

El hecho era cierto desgraciadamente.

El Juzgado entiende en el asunto y ha sido detenido el propietario de la viña donde cogió el desdichado vecino la uva.

El pastor murió á los pocos momentos. Sus hijos seguían graves.

Por telégrafo

A las 4 tarde.

Nuestro corresponsal en Binisalem nos confirma la noticia.

Solo uno de los hijos del pastor comió uva y este, aunque grave, había experimentado una ligera mejoría.

En el Gobierno

Nada sabía el Gobernador civil de tan grave delito esta mañana.

A Binisalem

Nos abstendamos de todo comentario dada la magnitud del delito.

Para ampliar la información, salió en el tren de las cinco para Binisalem nuestra compañero Don Lorenzo Barceló.

La desgracia de ayer

Ayer, en el caserío llamado *Es Rotlet* situado no lejos del *Coll den Rebassa* ocurrió una sensible desgracia que pudo en el acto tener fatales consecuencias.

El hecho ocurrió de la siguiente manera.

En una casa del indicado caserío estaba una joven llamada María Barceló de 22 años de edad, soltera y vecina del Molinar de levante.

Estaba de pie sobre el umbral de la puerta, viendo pasar la gente que transitaba. Al poco rato llegó un amigo suyo, que venía de cazar, sudoso y jadeante. Toda la mañana había recorrido el campo sin provecho alguno; ni un tiro disparó. Al llegar, se dejó caer en una silla, dejando la escopeta apoyada en otra. Al poco rato el arma cayó al suelo y disparose, con tan mala fortuna, que hirió á María Barceló en la región parietal occipital produciéndole una herida considerable con magullación de tegidos y rotura del parietal y occipital.

Maria Barceló en el acto fué curada por el médico municipal Sr. Oiver, declarando que el estado de la paciente era gravísimo.

No tardó mucho tiempo y se personó en el lugar del suceso el Sr. Juez acompañado del escribano Sr. Thomas los cuales procedieron á la formación de las oportunas diligencias para averiguar la verdad de lo ocurrido.

El mejor preparado para el estómago es el *Elizir* á la *Incluvina Giol*; véase el anuncio en la 4.ª página.

El mejor preparado para el estómago es el *Elizir* á la *Incluvina Giol*; véase el anuncio en la 4.ª página.

El mejor preparado para el estómago es el *Elizir* á la *Incluvina Giol*; véase el anuncio en la 4.ª página.

El mejor preparado para el estómago es el *Elizir* á la *Incluvina Giol*; véase el anuncio en la 4.ª página.

El mejor preparado para el estómago es el *Elizir* á la *Incluvina Giol*; véase el anuncio en la 4.ª página.

El mejor preparado para el estómago es el *Elizir* á la *Incluvina Giol*; véase el anuncio en la 4.ª página.

Edición de la tarde

Cartera de Mallorca

PALMA 27 DE SEPTIEMBRE DE 1897

EL ZUAVO

Llamábase en vida Juan Nicolás, y su existencia estuvo consagrada á desmembrar raquíticos y vacunar salud, serenidad y destreza en el manejo de las armas.

Para la mayor parte de sus contemporáneos, el muerto perdió su actividad en una profesión romántica y de tonos melodramáticos. El difunto había logrado la más soberana reputación que en su época y en nuestra patria consiguió un maestro de armas. Un espadachín menos, dirán los pacíficos que ni saben ni pueden batirse. Un poder moderador que se fué, exclaman los que entienden en asuntos jurídicos y reconocen en la fuerza una fuente del derecho. ¿Y cómo no proclamarla en una sociedad que padece anestesia moral?

Se ha cerrado la voz de que más se consigue con la miel de las razones que con la hiel de las emancipaciones; ¿por quién?... Pues por una pandilla de vividores montados al aire... de la filosofía de una tranquila digestión.

Para éstos la vida y el contacto con un Zuavo es una zozobra permanente, un verdadero *casus belli*. Hay tantas máscaras reputadas entre la muchedumbre de los que no quieren ó no pueden rebelarse contra la farsa amasada y en circulación.

Cada vez que muere un varón recio de espíritu ó cuerpo no puede reprimir la expansión de mi duelo y me asocio á sus funerales. Y al realizarlo no satisfago una necesidad efectiva, sino que cumpla un deber, revelando sin hipocresía mis convicciones intelectuales respecto á la urgencia de la regeneración de la burguesía española, de equilibrio y fantásticamente espiritualista, hasta el extremo de caer de hinojos ante los altares del sofisma y del egoísmo, repudiando cuanto huele á sinceridad y fortaleza personal.

Oro sería el porvenir de nuestra sociedad si la juventud española española procurara capacitarse de la animalidad y el vigor físico moral que garantizan el respeto y la defensa del derecho privado y público en la práctica de la vida. Que es el intelectualismo un arma de dos filos y la sociedad española un maniquí donde ensayan sus cortes y revases el medio millón de bachilleres que existen al resto de los diecisiete millones y medio de compatriotas, que hasta la fecha no han abierto el sumario para procesar á los intelectuales que rigen los destinos de la patria, que aun no ha reclamado una ley democrática en la que se garantice el derecho á gozar de salud, fundándose en la naturaleza, para la cual el hombre está sujeto al deber de fortalecer y prolongar la vida, en armonía con los dictados de la higiene y la moral postergadas por el culto intelectual y el servilismo á su majestad el *Po*.

Urge la cruzada de los sinos de cuerpo y alma para batir el escisma y la explotación, pues todas las redenciones religiosas y sociales se han fertilizado por el martirio y la conquista. Interrogad á los versados en la historia del cristianismo y ellos volarán las agonías de las catacumbas y los despojos del circo romano.

He ahí la razón por la que la muerte del Zuavo es, aparte de un duelo personal para sus numerosos discípulos y amigos, una sensible pérdida para cuantos estimen la urgencia de una regeneración social vacunándose con la resistencia corporal y los bríos de la voluntad, otorgados por la conciencia de la fuerza personal, dispuesta á cruzar su espada con la daga florentina de los degenerados y sofistas.

Dios premie á nuestro amigo el sacrificio de una existencia consagrada á la defensa de la vida por el noble recurso de la esgrima.

JOSE FRAGUAS.

Del *Mercantil Valenciano*.

Son Rapiña 27 Septiembre.

Ayer en el oratorio de este caserío tuvo lugar solemne fiesta dedicada á Nuestra Señora de las Mercedes, costeada por la piadosa familia de los Sras. Carbó, en acción de gracias al Altísimo por favores recibidos.

A las diez misa mayor cantada con música y sermón, siendo el orador el Rdo. Sr. Vicario de la Vileta, quien con elocuente frase y estilo correcto, hizo la historia de la orden Mercenaria desde su fundación hasta nuestros días y presentó á la Santísima Virgen como dispensadora de todas las mercedes, apoyando su argumentación en sus muchas y retentidas apariciones, y terminó su hermosa oración sagrada con una setidísima plegaria, para que el Santuario de Lluçh siga siendo del patrimonio de Mallorca.

Por la tarde acudi, atentamente invitado, á la fiesta que se celebró en casa de los señores Carbó, donde encontré reunido lo mas selecto de la colonia veraniega y un buen número de lindas flayesas.

La fiesta tuvo lugar en el huerto de la casa el cual estaba convenientemente preparado de antemano.

Se dió principio por una carrera de cintas, en la cual tomaron parte todos los niños y niñas allí presentes, alcanzando por cada cinta una hermosa sorpresa. Resultó una fiesta infantil muy agradable y las señoras mamás no cabían de gozo al contemplar las travесuras de sus pequeñuelos.

Acto continuo se celebró un baile al estilo del país, donde las payesas y sus galanes, con sus *cabriolas* y *piruetas* entretuvieron la concurrencia hasta más allá de las once.

La obrería de San Bartolomé también tomó parte á la fiesta cantando los coros de su repertorio.

Formaba hermoso contraste el típico traje de las payesas con su negro jubón y el blanco rebosillo confundido entre las ricas *toilettes* de las elegantes y bellas palmesanas. De mí se decir que nunca había visto un huerto con tan hermosas plantas.

La reunión fué obeequiada con un espléndido refresco.

Todos salimos agradablemente impresionados de la fiesta y sumamente satisfechos del exquisito trato y finas atenciones de que fuimos objeto por parte del Sr. Carbó y su amable y distinguida Sra. D. Mercedes, lo que me complazco en hacer público desde las columnas del HERALDO como testimonio de agradecimiento.

G. REMLAP

Páginas ciclistas

Las carreras de ayer

Las carreras celebradas en la tarde de ayer en el velódromo de *Son Espanolet* superaron, y en mucho, á las esperanzas de resultado que concibieron sus organizadores.

El velódromo estaba adornado con coquetería, prueba del buen gusto de sus directores; se habilitó una entrada que fué (convertida, con arrayán pino y plantas tropicales) en deliciosos parterre y en todas partes veíanse detalles agradables.

Al dar la hora, en la tribuna se amontonaban hermosas señoritas. ¡Aquello parecía un peldaño del cielo! En la pista se presentaron una pléyade de corredores noveles, (aquellos mismos que tanto nos divertieron en la quinta de D. Francisco Mir, de la Bonanova) acompañados de algunos veteranos en el ciclismo.

Los corredores, después del desfile, se despararon por la pista y al poco rato el starter tiró de la cuerda y llama con sonidos metálicos á los payesas para que se presenten á la meta.

José Grimalt, Gabriel Juan y José Quetglas acuden. A las repetidas instancias y para que la carrera resulte, preséntase el campeón de la Puebla Pedro Serra Rayó. Al saberlo Quetglas, se retira.

Ta ubida se personó en aquel sitio a coman- dante de la guardia municipal Sr. Garcias en compañía del guardia Sr. Vivas.

MARITIMAS

Laid «San Bernardo» patrón Garcias con 7 tripulantes y efectos Valencia y Cullera en 2 días.

Canard de mal gusto

Hace días que con aires de misterio circula la noticia de que el recurso de casación del crimen de Campos en el cual hay cuatro condenados á pena capital, ha sido denegado por el Tribunal Supremo.

Notas municipales

Presidencia: D. Ant. Sbert y Canals. Concejales que asistieron á la sesión celebrada esta mañana á las diez y 25 minutos Sres: Serra, Mayol, Bennasar, Ferragut, Pou, Moll, Moner, Banzá, Cassanovas, Ros, Z. forteza, Gual, Morera, Mulet, Martínez, Clar, Torres, Esteva y Soler.

Ferias y fiestas de Manacor

La fiesta de ayer Dos visitas á Manacor, y las dos infructuosas para el objeto primordial del viaje que era el tomar buena nota de las instalaciones, estu diarias y propagar desde el HERALDO los triunfos de nuestros agricultores y de nuestras industrias con el trabajo de los campos relacionadas.

Con el auxilio que me ha ofrecido el inteligente y activo Secretario de la Corporación municipal de Manacor, y otra visita en día que los festejos no me separaron del objeto que persigo, daré cuenta á lo que me propuse cumpliendo deberes ineludibles que los diarios tienen para los que trabajan y luchan, formando la parte más sana de la sociedad.

Ayer fué día de gran fiesta en Manacor. Los trenes ordinarios y extraordinarios no eran bastante á recoger de las estaciones á los viajeros.

De los pueblos inmediatos era también inusitada la concurrencia. Fondas y Cafés hicieron un excelente negocio.

El clou de la fiesta, la Exposición. Por la mañana llamé poderosamente la atención la conferencia de don Pedro Estelrich.

El único disgusto lo proporciona la repartición de premios á las cuatro fachadas adornadas é iluminadas con más gusto artístico.

El simpático Rellin que con tanto amor secunda toda iniciativa creíase desairado por creerse impusio del fallo y reunida su junta general después de acalorada discusión en la cual no sin trabajo se impusieron temperamentos de prudencia, acordó desmontar la fachada árabe que tanto había llamado la atención, como así lo efectuó y al paso de la cabalgata iluminó para demostrar que su protesta alcanzaba únicamente al Jurado que en el Rellin se aseguraba se había elegido á sí propio.

El Jurado separándose de las bases acordó haber concedido los premios con anterioridad á la fecha señalada, y á más no procedió á premiar la mejor de las fachadas dentro de cada barrio, sino las que á su antojo le parecieron de mejor gusto que fueron el Rellin la del Sr. Oliver Fernandez Corresponsal del HERALDO en Manacor, la de Don Pascual Ribot y la de D. Juan Amer.

La Junta de Ferias y Fiestas en vista de lo arbitrario del fallo del Jurado lo revocó. El Rellin en caso de que el nuevo fallo le otorgue el primer premio, lo repartirá en bonos para los pobres.

Se destacaba por lo injusto, el que el Jurado dejase sin premio el Casino Republicano unifachada adornada en el barrio donde se halla instalado.

Me concreto á dar en monton las noticias sin comentarlas. Sapanlas los que buscan noticias en las columnas del HERALDO, y comentarlas cada cual á su antojo.

La «Capella» ha hecho notables progresos. No había tenido el placer de oirla desde el certamen de Sóller.

Afirmación, ajuste y buen gusto son sus cualidades mas sobresalientes. Puede estar satisfecho el Sr. Pont de la capella. Es un orfeón que debe pasar el charco y hacerse conocer fuera de la roqueta.

El Himno de Noguera Le Pastorete y la magistral Marina de Galsbert tienen en la capella un intérprete feliz.

La banda de Manacor y de Inca que tomaron parte en el concierto de ayer tarde notabilísimas. La de guitarras del Sr. Serra cada día gustan mas.

Estudia con fé ese grupo de simpáticos muchachos que dan brillantez á nuestras fiestas.

Pensaba hablar de política y del amo Llorens. actual A calde. Lo haré mañana para no incurrir en un defecto imperdonable; ser sobrado extremo.

Entre los que ayer visitaron Manacor vi á Don José Socías actual Presidente de la Diputación Provincial.

El Sr. Socías estudia de cerca nuestras costumbres y nuestras necesidades. Lástima que los caciques no imiten su noble ejemplo.

Se dice que la Exposición cubrirá gastos, como los hubiera cubierto la de Sóller á no querer dispensar inoportunas protecciones.

Bouet, el simpático Bouet, cada día más joven y más galante. Tiene el secreto del Doctor Fausto; volver tarumlas á las margaritas rurales y no envejecer.

PALMA

Los carabineros que están de punto en el fiado de la puerta de S. Antonio se les acusa de cometer algunos abusos.

Mañana día 28 predicará en la novena de nuestra Sra. de la Merced el P. D. Miguel Maura rector del Seminario.

Cemizará otra oración de Cuarenta horas en honor de la Virgen de los Dolores y S. Gerónimo, Doctor. Exposición á las diez y media, acto seguido oficial matinal, á las diez y media, acto solemne: á las cinco y media todos los actos de coro y reserva de S. D. M.

La Alcaldía de Ciudadela cita llama y em plaza al mozo Antonio Segor Argüeda vecino de dicha ciudad para que se presente en aquella Alcaldía á responder á los cargos que le resultan en el expediente instruido por falta de incorporación á filas.

Los Ayuntamientos de Santañy y Escorca han remitido al Gobernador civil de la provincia el

estado de ingresos y gastos verificados en dichos ayuntamientos durante el cuarto cuatrimestre del año económico del 96 al 97.

El Sr. Balaguer El sábado llegó á Inca el Sr. Balaguer. La baada que dirige el Sr. Martorell lo obsesquió con una serenata. Por sus amigos y admiradores fué muy felicitado.

Feria Ayer en Felanitx hubo feria que estuvo poco animada á causa de la mucha aglomeración de gente en Manacor.

Lo de Lluch El Sr. Lastres vice presidente de la cámara popular y ministrable entre la gente joven del partido conservador cree que el Consejo de Estado anulará el expediente de incautación y venta por el Estado por no estar dichos bienes comprendidos en las leyes desamortizadoras.

Cree el Sr. Lastres—sin dejar de ser ministro—que el Sr. Nauarro Reverter ha dejado de cumplir muchos trámites legales antes de proceder á la incautación.

Ferro-Carriles Hoy han dado comienzo varias brigadas de obreros á tender los alambres de la línea telegráfica que pondrá en comunicación las estaciones del nuevo ramal de Santa María á Felanitx con el resto de las de la línea.

Mañana podrá fijarse la fecha definitiva de la inauguración oficial de la línea. Para fijarla celebrarán hoy probablemente una conferencia al Director de la Compañía de Ferro-carriles Don Guillermo Moragues y el Director técnico de la obras Don Eusebio Estada.

Instituto Balear En las oposiciones al premio extraordinario celebradas estos días, fué adjudicado en ambas secciones al aplicado y distinguido alumno D. Luis Frontera y Estelrich.

A las 4 de esta tarde están convocados para los exámenes correspondientes al 2.º ejercicio del grado de Bachiller pendientes de Junio, debiendo seguirse mañana caso de no terminarlo hoy.

Para mañana día 28 á las 8 y media y siguiente queda señalado para los exámenes de primero y segundo curso de latin, Geografía, Historia de España, Historia Universal, Sicología, Etica y primero y segundo curso de Francés.

HACIENDA

Recaudación del Tesoro.—Día 25 de Septiembre.

Table with columns: Corriente, Resultados, Total corriente, Total resultados. Rows include: Derechos reales, Cédulas, Aduanas, Consumos, Viajeros, Demás indirectas, Redenciones, Recursos del Tesoro, Territorial, Industrial, Carruajes.

BALEARES

Información del HERALDO La Puebla.—Ha sido detenido y puesto á disposición del señor Juez municipal de esta villa á un vecino de la misma presunto autor de haber ensuciado con vernis las puertas de la morada del señor Alcalde de esta villa.

Esporlas.—Por la guardia civil de este puesto ha sido detenido un joven vecino de esta villa el cual maltrató de palabra y obra á una vecina suya causándole con una piedra una herida leve en la parte supero-posterior de la cabeza.

El agresor ha sido puesto á disposición del señor Juez municipal de esta villa.

Teatro Circo Balear Función para mañana La Traviata

La dama de las Camelias Por la noche á las 8 y media.

Servicio telegráfico

Comentarios Madrid, 26, 10 n.

El Correo Español, ha publicado un sueto que por la forma en que está redactado ha dado lugar á muchos y muy vivos comentarios.

Mientras hay quien cree el sueto de referencia alude al casamiento de D. Jaime de Borbon con una princesa duesa, otros suponen que se trata ó bien de un empréstito carlista ó tal vez del próximo ingreso en un convento de la princesa Elvira.

Un consul americano Madrid, 26, 10 n.

Hallado á Nueva York el consul de los estados Unidos en Cienfuegos el cual ha manifestado que la insurrección se halla notablemente quebrantada pudiendo considerarse poco menos que imposible que los rebeldes puedan conquistar la independencia de la isla á no ser los yankees les prestan todo su apoyo.

Noticias recibidas de Nueva-York, dicen que

desde el campo telegrafian dando cuenta de que una goleta filibustera que llegó de arebada forzosamente á las costas cubanas fue apresada por un buque español, cuya tripulación despues de trabordar la carga que llevaba la embarcacion inasurrecta, surtido á sus tripulantes hechando el barco á pique.

Insurrección filipina.—Noticias oficiales Madrid 26, 10, n.

Noticias oficiales ultimamente recibidas del archipiélago filipino dan cuenta de que el capitán general ha autorizado á los habitantes de los pueblos en que se está llevando á cabo la siembra, para que puedan armarse, concediéndoles al efecto fusiles Remington y las municiones necesarias.

Se ha disminuido el número de destacamentos con objeto de aumentar las fuerzas é instruirlos para llevar á cabo las operaciones que se están preparando.

El arzobispo ha manifestado que la mayoría de feligreses hijos del país asisten á las iglesias cumpliendo como buenos católicos y que hasta en Cavite los habitantes parecen no haber alterado las costumbres de su vida ordinaria.

El cabecilla Aguinaldo en la actualidad se encuentran en la Sierra de Sibulcon 1.500 rebeldes. A causa del mal estado de los campos, se hace por ahora imposible combatir á dicho cabecilla.

Con objeto de acogerse é indulto se ha presentado á las autoridades españolas el segundo jefe de la partida que manda el cabecilla Laneras.

Declaraciones de Mr. Woodford Madrid 26, 10 n.

Mr. Woodford ha declarado esta mañana que es completamente inexacto el rumor circulado de que entregase al gobierno español el ultimatum.

En las varias conferencias que he tenido con el Sr. Duque de Tetuán—continuó diciendo Mr. Woodford—me limito á exponer los perjuicios que la guerra de Cuba está ocasionando y que sería muy conveniente buscar una fórmula para que cuanto antes esta acabara.

Preguntando acerca de las causas que le habían motivado venir á Madrid sin su familia, dijo que esto obedecía á no tener aun casa arreglada para habitar.

15.000 romeros.—Una desgracia Madrid 26, 10 n.

Desde Zaragoza telegrafian diciendo que al Santuario de Cogaludo, subió una peregrinación compuesta de 15 000 romeros.

Al regresar la peregrinación volcó el coche en el iban las Sras. que componían la Junta organizadora, recibiendo algunas heridas que por fortuna no revisten importancia.

Viaje suspendido Madrid 26, 10 n.

Por hallarse algo indispuesta la Princesa de Asturias, la Corte ha suspendido su regreso á Madrid.

Enfermedad de la Infanta Madrid 26, 10 n.

El Presidente del Consejo de Ministros general Azárraga ha comunicado á los capitanes generales y gobernadores que la enfermedad que padece la Infanta María Teresa es una fiebre gastriga.

Durante esta pasada noche la calentura llegó á 36-1,2 grados.

El último parte dados por los facultativos dice que la fiebre comienza á desaparecer.

El presidente del Consejo y el Sr. Duque de Tetuán celebran continuamente conferencias telefónicas.

Las fiestas de la Merced Madrid 26 10 n.

Las fiestas de la Merced que se están celebrando en Barcelona continúan animadísimas.

Con gran solemnidad se verificó esta tarde el acto de inauguración de las obras para el monumento dedicado al inolvidable Sr. Rius y Tauliet.

ALCANCE Woodford

A las cuatro y media recibirá el Presidente del Consejo de Ministros oficialmente el nuevo Ministro Americano General Woodford.

Lo de Lluch No hay nuevas impresiones. Espérase la contestación de Roma.

El pan á domicilio Hoy ha dejado de servirse el pan á domicilio, por no poderse verificar los mozos de las tahones hasta tanto obtengan el correspondiente permiso de la Alcaldía y la medalla que lo acredite.

El público acude por pan á las hononas dando con ello lugar á escenas pintorescas.

DE LA PROVINCIA Manacor 27 4 t.

En este momento recibo la noticia de que en el término de en Servera y predio de «Pula» ha sido hallado un hombre muerto. Sa go para el sitio de la ocurrencia. Enviaré información por correo.

